

## LA CONFLAGRACION EUROPEA

## Situación militar

## REFLEXIONES ANTES DEL ATAQUE

A medida que el tiempo pasa, y en espera del choque decisivo de los ejércitos enemigos, la lucha artillera aumenta en intensidad y se extiende a numerosos sectores del frente, mientras que en el aire se libraron verdaderas batallas, en las cuales, ambos adversarios en presencia tratan de asegurar el dominio del aire, indispensable al éxito de toda operación. Al mismo tiempo, numerosos "raids" y golpes de mano, cada vez más violentos y más agresivos, se emprenden por uno y otro adversario. La infantería francesa en la Champagne, apoyada por baterías americanas, llevó a cabo, el 13 del corriente mes, al Sudeste de Bute-le-Mesnil, un reconocimiento más extenso y más profundo que los anteriores; penetrando hasta la tercera línea alemana destruyó las obras de defensa y consiguió hacer más de 150 prisioneros. El objetivo perseguido con estas acciones no es solamente el de destruir las obras de defensa enemigas y el de hacer prisioneros a fin de conseguir, como decíamos días pasados, informes del contrario, sino también el de entorpecer los preparativos de ofensiva enemiga, así como de mantener al adversario en la incertidumbre del objetivo real del gran ataque que indudablemente se prepara.

El capitán Persus y numerosos críticos militares alemanes, en sus comentarios, dejan entrever, que acontecimientos decisivos se producirán antes de pocas semanas en el frente Occidental. Por lo tanto, es de presumir que muy pronto haremos de ver, una avalancha germana chocar de nuevo contra el conjunto de las líneas franco-británicas para tratar de determinar su ruptura.

Debemos de suponer que para tratar de conseguirlo, el gran ejército alemán, se inspirará en las enseñanzas adquiridas desde el comienzo de la guerra, y que pondrá en acción todos los medios hasta hoy utilizados, acrecentados sin duda en cantidad y en potencia.

Las experiencias sucesivas de todas las ofensivas, han enseñado tanto a los alemanes como a los aliados, que una gran ofensiva de ruptura no consigue abrir en el frente enemigo, brecha de suficiente amplitud que permita el paso de una gran masa de maniobra, capaz de emprender la guerra de movimiento, mientras el atacante no disponga de medios considerablemente superiores a los del defensor. Estos medios, los aliados no los poseen aún, pero están seguros de alcanzarlos. Los alemanes tampoco los poseen actualmente y casi se puede afirmar que no los poseerán jamás.

Se puede igualmente asegurar: primero, el empleo de numerosas escuadrillas de aviones de caza y de bombardero, operando sobre las vías de aprovisionamiento, estaciones de concentración, nudos de vías férreas, como avanzadas de las alas de asalto; segundo, concentración de fuegos de masas de artillería pesada infinitamente más poderosas que los empleados hasta ahora; tercero, empleo en varios puntos del frente, para determinar su ruptura, de un gran número de tanques perfeccionados para con facilidad franquear las trincheras; estos serán sin duda apoyados por numerosas baterías de mediano calibre y por artillería de acompañamiento que sostendrán paso a paso la progresión de la infantería, le permita la ocupación del terreno. Estos elementos faltaron en gran parte cuando el ataque contra Verdún.

De todos modos, debemos de recordar que si el asaltante posee la doble ventaja de la iniciativa del ataque y de la concentración de una

gran masa de maniobra en el punto por él escogido, el defensor, en cambio, explota en su provecho la resistencia de los obstáculos acumulados en su frente y en profundidad, y, mientras que estos obstáculos detienen al asaltante, tendrá tiempo, si dispone de buenas comunicaciones, de concentrar sus reservas en el sector atacado.

Así, pues, cualesquiera que sean los medios de ataque alemanes, es de afirmar que no cogerán desprevenidos al estado mayor aliado, que ha proseguido sin descanso desde hace meses sus investigaciones y la organización de su frente.

## LA LUCHA EN FRANCIA

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal)

París, 15.

## Comunicados oficiales

PARIS (3 t.)—Algunos destacamentos penetraron en las líneas alemanas establecidas al Nordeste de Courcy, y capturaron una docena de prisioneros y una ametralladora.

En Champagne, la lucha de artillería se ha mantenido viva durante toda la noche, particularmente en el sector del cerro del Mesnil. La cifra total de prisioneros que hemos hecho en este punto, en el curso de nuestra operación del 13 de Febrero, es de 177.

En la orilla derecha del Mosa y en Woerwe la noche se señaló por violentos bombardeos.

En la alta Alsacia continuó una tentativa de golpe de mano enemigo en la región de Sepois.

Noche tranquila en todas las demás partes del frente.

En la noche del 12 al 13, nuestras escuadrillas lanzaron 4.500 kilos de proyectiles sobre las estaciones de Thionville, Conflans, Chambley y Metz-Sablons, señalándose varios incendios y explosiones en las estaciones de Chambley y Metz-Sablons.

LONDRES.—La artillería enemiga ha desplegado bastante actividad a la caída de la noche contra nuestras primeras líneas del sector de Quent.

Nada importante que señalar, aparte de encuentros de patrullas hacia Lens, en el curso de los cuales hicimos prisioneros.

Ayer por la mañana, un golpe de mano alemán contra un puesto belga del Oeste de Mercken, fue completamente rechazado.

BERLIN.—En algunos sectores del ejército del príncipe heredero Rupprech, hubo actividad de artillería y minas.

Algunos destacamentos de un regimiento de la Marina trajeron durante una acción exploradora en las trincheras belgas, al Norte de Mannenberg, dos oficiales y 26 hombres.

Hubo gran actividad exploradora por parte del enemigo al Este de Reims.

En la región de Prunay y al Sur de Tahure se desarrollaron fuertes combates de artillería.

A ratos aumentó la actividad entre ambos bandos en la Alsacia superior.

—Durante el mes de Enero, las bajas de las fuerzas aviadoras enemigas en los frentes alemanes, fueron 20 globos cautivos y 151 aparatos

de aviación, de los cuales cayeron, según comprobación visual, 67 detrás de nuestras líneas y el resto al otro lado de las líneas enemigas.

Nuestras pérdidas durante el mismo mes, fueron de 78 aparatos y cuatro globos cautivos. Nada en los demás frentes.

LONDRES (10,50 a.) Esta mañana temprano, una de nuestras patrullas sorprendió a un destacamento alemán que trabajaba al Este de Loos.

Se abrió fuego sobre el enemigo con ametralladoras y el destacamento fué dispersado.

En varios puntos del frente siguieron nuestras patrullas trayendo prisioneros.

La artillería enemiga se mostró más activa que de costumbre durante la jornada en Gouzeaucourt y Scarpa, y también en el sector de Lens.

Asimismo hubo alguna actividad anoché y durante el día de hoy al Norte y al Oeste de Ipres.

PARIS (11 a.)—Violentas acciones de artillería en el sector situado en la orilla derecha del Mosa, en la Woerwe y en alta Alsacia.

En el frente del bosque de La Chaume, dos destacamentos enemigos intentaron abordar nuestras líneas, y fueron detenidos por nuestro fuego.

En el resto del frente no ocurrió nada digno de mención.

BERLIN (11 a.)—Nada nuevo en ninguno de los frentes.

## El Estado Mayor inglés

LONDRES.—No se ha anunciado todavía en la prensa ninguna decisión sobre los cambios que se trata de introducir en el Estado Mayor general.

En los centros parlamentarios se cree que si William Robertson continuará desempeñando las funciones de jefe del Estado Mayor general.

## Concentraciones alemanas

LONDRES.—Comunican de Amsterdam á la Agencia Central News que según el "Telegraph", miles de jóvenes reclutas de 18 á 20 años, la mayor parte artilleros, se han concentrado en Emmerich y Nezel donde reciben su instrucción para servir en el frente occidental. Algunos de ellos han desertado ya.

## Bolo, recurrirá.

PARIS.—Se asegura que el abogado defensor de Bolo, ha interpuesto un recurso de revisión del proceso ante un nuevo Tribunal.

## Ingleses y turcos

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal)

París, 15.

## Comunicado oficial

LONDRES.—Ayer, avanzamos nuestras líneas unos tres kilómetros en una extensión de nueve y medio á ambos lados del pueblo de Mujlas.

El enemigo opuso débil resistencia.

A unos seis y medio kilómetros al Norte de Jerusalén, atacó el enemigo una de nuestras posiciones, pero fué rechazado después de entrar en el radio de acción de nuestros cañones.

Hicimos algunos prisioneros.

mosa caja en la que acumulaban una porción de tesoros.

Así, pues, las riquezas habían vuelto muy aristócratas á las gentes de esta tribu.

Se les llamaba los «muchtis», que en lengua Rumi quiere decir señores.

Los «serdar», al contrario, eran pobres. Ejercían los más humildes oficios, acróbatas y volatineros, decían la buena ventura y echaban las cartas.

Los «serdar» hacía poco tiempo que habían llegado á Viena.

Recientemente llegados de Tartaria, de cuyo punto se les había expulsado; fueron acogidos por el Austria, gracias á la protección de los «muchtis»; pero con frecuencia sucede que el que recibe un favor, lo paga con odio.

Los «serdar» odiaban á los «muchtis», á cambio de haberlos tratado como hermanos.

Pronto se mostraron hostiles e insolentes, porque los «muchtis» les abandonaron.

Como eran ricos, les cerraron sus casas.

Los otros eran pobres, pero muy atrevidos, valerosos y no retrocedían ante nadie.

Si los «muchtis» obedecían á Munito, los «serdar», tenían por fe á un rey llamado Komac, que era saltimbanqui.

Este procuraba ganarse la vida para él y sus hijos, pero gobernaba á su tribu

## En el frente italiano

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal)

París, 15.

## Comunicados oficiales

ROMA.—La actividad combatiente fué moderada en todo el frente.

Hubo eficaces acciones de artillería contra los obreros austriacos en Giudicaria y tiro de fusilería entre patrullas.

VIENA.—Nada nuevo en ninguno de los frentes.

## En territorio balkánico

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal)

París, 15.

## Comunicado oficial

PARIS (14, n.)—Al Oeste del Vardar fracasaron por completo dos asaltos intentados por el enemigo al Oeste de Ocrida.

Fuerzas francesas de exploración dispusieron un destacamento austriaco y se apoderaron de tres prisioneros.

Actividad reciproca de artillería al Sur de Dobrapolje y al Norte de Monastir.

## Muebles-Tejidos

LA AMÉRICA, IDIAQUEZ, 6.—Teléfono 236

Gran surtido de muebles de todas clases y precios. Trajes, impermeables, mantas, relojería. Ventas al contado y á plazos.

## Doctor ARAMBURU

Especialista en enfermedades de las vías urinarias y secretas. Consulta de 11 á 1 de 3 á 5.

10, PENAFLORIDA, 10

## INSTALACIONES ELECTRICAS y sanitarias

## TORRES Y C.

SAN BARTOLOMÉ, 17. ——TELÉFONO 12-56

## Compra y venta

de papeletas y alhajas, paraguas, abrigos, impermeables, mantas, sábanas y todo clase de objetos de ocasión.

ECHAIDE núm. 3, tienda

## Mina de carbón en Navarra

SE OFRECE

## Artola y Compañía

Estafet, 76.—Pamplona

Imprenta de LA VOZ DE GUIPUZCOA.

sin intervención de nadie, y su autoridad era tan grande como de Munito, el opulento comerciante de diamantes.

Las tribus de los «muchtis» y las de los «serdar» eran rivales.

Munito despreciaba á Komac; éste odiaba á Munito.

Antonia lo sabía, y cuando salió de la postación que la produjo la negativa del cajero de Munito, después de haberse hecho cargo de la huida del ciudadano X... y recibido aquella presencia de espíritu que jamás la abandonaba y aquel genio infernal que admiraba con frecuencia la condesa de Mazures, de siniestra memoria, antes de ser su víctima, tomó su partido.

—Me paso de un campo á otro—se dijo.

—No seré «muchtis», sino «serdar»; y si Munito no estuviese muerto, Komac me ayudaría.

Antonia tenía un proyecto aunque sin formar aún, como veremos.

Salío, pues, de su nueva habitación, con un traje de gitana y se dirigió como hemos dicho, al paseo de Prater.

Allí era donde Komac hacía sus ejercicios de equilibrio y de fuerza. Antonia se aproximó á su barracón.

La multitud no hacía gran caso de sus contorsiones.

—A pesar de ser Komac rey, desde la mañana no había hecho un florín.

—Hermano—le dijo Antonia—deja un

## FOLLETÓN DE LA VOZ

16 de Febrero.

95.

Esta obra es propiedad de la Casa editorial MAUCCI, de Barcelona.

## La justicia de los gitanos

TRADUCCION

DE

FRANCISCO CÁRLES

había llevado de París una suma relativamente considerable, de cien mil francos, y además sus joyas.

Con su espíritu ingenioso y su voluntad infernal, Antonia era capaz de hacer una fortuna considerable con aquella cantidad.

—Por de pronto no me moriré de hambre, y entretanto veré si logro recuperar mi dinero.

La misma tarde que se marchó el ciu-